MEDIO: LA JORNADA SECCIÓN: POLÍTICA

PÁGINA: 24

FECHA: 07/MARZO/2013



■ Descarta el presidente de la ABM que exista un riesgo por débitos de entidades

## Ni Hacienda, ni bancos, ni estados saben el nivel de la deuda nacional: Robles Miaja

■ Piden representantes del sector a senadores legislar para controlar las solicitudes de créditos

## VICTOR BALLINAS

El presidente de la Asociación de Bancos de México (ABM), Luis Robles Miaja, aseguró en el Senado que "ni la Comisión Nacional Bancaria, ni la Secretaría de Hacienda, ni el Banco de México, ni los propios estados saben cuánto se debe. Esto es algo fundamental, porque nadie tiene conocimiento del nivel de la deuda nacional".

El funcionario bancario respondió así a los cuestionamientos que le formuló el PRD sobre a "cuánto asciende la deuda de estados y municipios". Robles Mejía insistió en que el problema es que no hay un registro nacional de deuda. Sin embargo, sostuvo que el endeudamiento de estados y municipios no representa problema alguno, ya que la mayoría de las entidades está subendeudada. No obstante, dijo, se requiere legislar de manera urgente, porque hay algunos casos, pocos, que están sobrendeudados.

Al participar en las reuniones que realiza el Senado sobre la Ley de Deuda Pública, Robles Miaja reveló que en el caso "más ruinoso, que llamó la atención pública el año pasado, el endeudamiento de Coahuila, lo que falló fue el buró de crédito y los bancos. Es un error imputable, no a la ley ni a la autoridad, ni

a esta soberanía, sino al buró y a los bancos".

Explicó que ello obedeció al registro público de Hacienda y sobre todo al registro que se llevaba de los créditos a esa entidad. "Por ejemplo, el buró registraba pasivos a nombre del Sistema de Aguas de Coahuila, pero no estaban acumulados o agregados todos los créditos. Hay que decirlo, en Coahuila, presumiblemente hubo un ilícito,

hubo falsificación de documentos oficiales y por ello está siendo procesado el director del Registro Público de deuda de la Secretaría de Hacienda. Contra el autogol no hay defensa. Si el funcionario público se corrompe de manera que se falsifique información, no hay visualización".

A la reunión organizada por las comisiones unidas de Estudios Legislativos Segunda y la de Hacienda y Crédito Púbico asistieron, además de Robles Miaja, representantes de la Comisión de Normatividad de la ABM, de Fitch México, Standard & Poors, HR Ratings México, el experto en finanzas Jorge Chávez Presa, así como Bernardo González, vicepresidente de Política Regulatoria de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores.

Todos los funcionarios asistentes coincidieron en manifestar que el endeudamiento de estados y municipios no representa un problema, y también en señalar que es necesario establecer controles desde el Congreso sobre el manejo del débito, su transparencia y en qué se debe invertir.

Humberto Panti, director de Fitch México, manifestó que ven de manera positiva el establecer controles al financiamiento estatal. "Nos preocupa mucho el crecimiento acelerado que ha tenido la deuda en algunos estados, pero estamos a tiempo de establecer medidas de control.

Víctor Manuel Herrera, de Standard & Poors, dijo que la deuda no es un problema para México. "Apenas representa 4 puntos del PIB, pero hay que tener un registro de deuda en entidades. Los dolores de cabeza en estados y municipios son los créditos de corto plazo. No están registrados y carecen de control".